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Riunione del Consiglio – 30.03.2023 
 
L'anno 2023, il giorno 30 del mese di marzo alle ore 18.00 in modalità online, si è riunito il 

CONSIGLIO. 

Eseguito l'appello, sono risultati: 

PRESENTI ASSENTI 
Fausto Barbagli  
Lucia Bencistà  
Antonio Berlingozzi  
Sara D’Anna  
 Salvatore Dell’Atti 
Simonetta Felloni  
Alessandra Ferrati  
 Marina Macchio 
Francesco Papa  
Lorenzo Tanzini  
 Giuseppe Tartaro 

 
Presente senza diritto di voto: Dott.ssa Elena Facchino, direttrice, Dott.ssa Laura Venturi, 

presidente collegio dei revisori. 

 

ODG:  

1. approvazione bilancio consuntivo 2022; 

2. modifiche al bilancio preventivo 2023; 

3. varie ed eventuali. 

 
Il Presidente espone nel dettaglio il bilancio consuntivo 2022 elaborato insieme alla direzione. 

L’osservazione di fondo è che il 2022 si possa configurare come un anno ordinario, nel quale 

sia il complesso delle entrate che quello delle uscite non sono più drasticamente condizionati dalle 

circostanze pandemiche. 

Nell’esaminare le diverse voci, facendo salve quelle più abituali, si sofferma in particolare su 

alcuni aspetti salienti: in primo luogo le spese straordinarie che l’Accademia ha dovuto affrontare 

nel corso dell’anno, per l’acquisto di una nuova caldaia per l’impianto di riscaldamento e per la 

manutenzione del tetto e la soluzione dei problemi di infiltrazioni all’ultimo piano dell’edificio; 

insieme queste voci ammontano ad oltre 11mila euro di spese, che ci auguriamo possano assicurare 

il buono stato della struttura per i prossimi anni. Altrettanto straordinarie sono stati nell’anno 2022 i 

costi per le utenze energetiche, investite dall’impressionante aumento delle tariffe nel periodo 

invernale. 
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A riguardo delle entrate, il 2022 ha potuto contare sui contributi pubblici consolidati, ma con 

una differenza sostanziale rispetto agli anni precedenti, in quanto il contributo della Regione 

Toscana a norma di tabella triennale delle istituzioni di cultura, regolarmente stanziato, non è stato 

erogato nel corso del 2022, ma rinviato all’anno successivo. Di conseguenza una delle voci previste 

in entrata è venuta meno e verrà contabilizzata solo nel 2023 per il bilancio redatto per cassa, 

sebbene per competenza dell’anno 2022. 

Entrando nel dettaglio delle singole voci, il Presidente espone al consiglio i quadri specifici di 

alcuni settori: segnatamente l’editoria, i servizi educativi e l’evento del Paleofest. Nell’analisi dei 

servizi educativi emerge come grazie alla ripresa delle attività dopo gli anni della pandemia le visite 

guidate, i laboratori scolastici e quelli extrascolastici, oltre alle iniziative per i ragazzi in genere, le 

entrate di questo settore abbiano superato le spese, computate come costi del personale e costi 

organizzativi in genere: in un anno ‘ordinario’ dunque è possibile toccare con mano come la scelta 

di strutturare i servizi tramite personale stabile a tempo indeterminato sia risultata vincente. 

Il confronto tra entrate e uscite nel settore dell’editoria presenta invece un saldo negativo, a 

fronte comunque di una cospicua disponibilità di volumi destinati a rifornire le vendite del 

bookshop per i prossimi anni. Ad ogni modo il Presidente ricorda come vari volumi pubblicati nel 

2022 siano giunti come servizi editoriali richiesti all’Accademia da associazioni ed enti pubblici del 

territorio, e di conseguenza si possano considerare come investimenti strategici nel consolidamento 

dell’istituzione quale ente di cultura di riferimento per il Valdarno. 

Il Presidente espone infine i dati relativi all’iniziativa del Paleofest, il cui svolgimento è 

fortemente legato alla disponibilità di bandi specifici di amministrazioni locali o enti diversi. Anche 

per gli anni a venire questo aspetto dovrà essere valorizzato per poter continuare a proporre l’evento 

con risultati positivi. 

Dopo breve dibattito, il Consiglio approva all’unanimità la relazione e incarica il Presidente di 

esporla ai soci in occasione dell’Assemblea ordinaria del prossimo 14 aprile 

 

Il Presidente presenta anche il bilancio preventivo 2023 con le osservazioni già intervenute 

nell’ultimo consiglio, riportando in particolare la diminuzione del contributo del comune e l’arrivo 

di un contributo della Cassa di Risparmio di Firenze. 

In considerazione dell’ampia discussione già avvenuta nell’ultimo consiglio il nuovo bilancio 

viene messo ai voti e risulta approvato all’unanimità. 

 

Si allega il bilancio. 

Letto, approvato e sottoscritto. 


